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Bis September 2020 lud die Gemeinde mehrmals Bürgerinnen und 

Bürger zu offenen Klimadialog Gauting ein. Themenorientiert wurden 

Aspekte der Energiewende und des Klimaschutzes diskutiert.

Im letzten Klimadialog 9/20 kam der Vorschlag auf, speziell das Thema 

Mobilität zu vertiefen. 

Daraufhin fanden bis heute zwei öffentliche Sitzungen des 

Arbeitskreises Mobilitätswende Gauting statt (am 08.07.2021 und am 

24.02.2022).

UEV, 30.06.2022 



AK Mobilitätswende Gauting
1. Sitzung am 08.07.2021

Thema: „Ruhender Verkehr in Gauting – wohin mit all den stehenden Autos in 

Gauting?“

TOPs und Themenblöcke:

• Parkraumbewirtschaftung & Strukturierung Parkraum

• Erhöhung der Aufenthaltsqualität, -attraktivität, 

• Einbeziehung Gewerbe(treibende)

• Topographie und Altersstruktur

• Fahrradabstellplätze, Shuttlebusse und ÖPNV

• Fahrrad-, Spielstrassen

• Wohnmobile, Anhänger etc.

• Mobilitätskonzept(e), Car-Sharing und „Einfach eAuto“
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AK Mobilitätswende Gauting
1. Sitzung am 08.07.2021

Fazit nach der 1. Sitzung:

Es ist sehr wichtig, die Bürgerinnen und Bürger einzubeziehen, um für 

entsprechende Maßnahmen und Veränderungen zu werben. 

Die angedachte Kampagne* soll vor allem gegenseitiges Verständnis 

erwirken und Mut machen für ein konstruktives Miteinander.

* Eine Kampagne für ein verständnisvolles Miteinander im Verkehr (bspw. 

Poster in Schaufenstern unter Beteiligung der Gewerbetreibenden / ZfG).
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AK Mobilitätswende Gauting
2. Sitzung am 24.02.2022

Thema: „Gauting miteinander – fair im Verkehr“

In einer ersten Runde sammelten 3 Arbeitsgruppe 

Erfahrungen zu der Frage „Was in Gauting in Sachen Verkehr gut funktioniert“. 

- breite Gehsteige im Zentrum

- gute Fahrradverbindung über das Grubmühler Feld zwischen Gauting und Stockdorf

- Rücksichtnahme der Autofahrer bei Benutzung der Querungshilfen

- die Fahrradschutzstreifen (Münchner Straße und Bahnhofstraße)

- der neue Fahrradweg zwischen Gauting und Neuried

- der barrierefreie Ausbau des S-Bahnhalts in Stockdorf

- die Expressbuslinien

- die guten Busverbindungen des MVG, die leider zu wenig genutzt werden

- die Schülerlotsen

- gute Parkmöglichkeiten
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AK Mobilitätswende Gauting
2. Sitzung am 24.02.2022

Thema: „Gauting miteinander – fair im Verkehr“

In der zweiten Runde diskutieren die Arbeitsgruppen Problembereiche und 

sammelten Mängel und Verbesserungsbedarfe.

Keine breite, direkte (Rad-)Verbindung von Gauting nach Starnberg bzw. Stockdorf

Vorschlag: breite Radwegeverbindungen mit wassergebundenen oder asphaltierten Decken.

Fehlende Rücksichtnahme gegenüber schwächeren Verkehrsteilnehmern (bspw. 1,5 m Überhol-Abstand)

Vorschlag: mehr Überwachung des Überhol-Abstandes

Gefühlte Unsicherheit für schwächere Verkehrsteilnehmer

Vorschlag: Öffentlichkeitsarbeit und Kommunikation

Starke Autoorientierung

Vorschlag: Car-Sharing in den Ortsteilen

Nutzungskonflikte (z.B. Grubmühler Feld)

Vorschlag: Fahrradstraßennetz
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AK Mobilitätswende Gauting
2. Sitzung am 24.02.2022

Unterbrechungen der Radwege bzw. der Trassen und dadurch Gefahrenpotentiale

Vorschlag: Radwegenetzplan für die Gemeinde

Fehlende Zebrastreifen

Vorschlag: Zebrastreifen an der Ammerseestraße

Parkende Autos auf den Fuß- und Radwegen

Vorschlag: keine kombinierten Rad-/Fußwege

Zu wenig Bäume und Grün

Vorschlag: Bäume und Bänke für mehr Aufenthaltsqualität

Die Ampel beim DM/Bahnhofstraße beim „Karls“

Vorschlag: Einbahnverkehr

Keine Radler am Gehsteig (vor allem mit Kinderanhängern)

Und ein letzter Vorschlag: Mehr Rad-Aufstellflächen

Bei der abschließenden Bewertung fanden die folgenden Anregungen die größte Zustimmung:

Bäume und Bänke für mehr Aufenthaltsqualität, Car-Sharing in den Ortsteilen und Fahrradstraßennetz.
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AK Mobilitätswende Gauting
2. Sitzung am 24.02.2022
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UEV, 30.06.2022 

Aussicht / Planung

Nächster Termin: 11. Juli 2022, 18 Uhr

Thema: ÖPNV inkl. MVG-Radstationen, voraussichtlich mit Referent 

LRA



Vielen Dank / Fragen ? o.ä.


